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３ 団体アンケート調査結果 

  今回の団体アンケートは、関係団体のヒアリングとして西脇市保健衛生推進委員会や西脇

市いずみ会の皆さんに意見を聞いています。 

   

 ① 地区別の状況（西脇市保健衛生推進委員会） 

   地域の身近な様子から、目標に関しての評価や地域の健康づくりに関する活動などを聞

きました。 

 

  西 脇 地 区 

目標について 健診の受診状況は以前と変わらないと感じている人が多く、

からだの健康に気を付けている人については、どのように変

わったかわからないと答えた人が多い。 

地域の健康づく

りについて 

グラウンドゴルフやウオーキング、山登り、おりひめ体操を

する人が増えている。 

地域の課題 ・若い人が健診を受けにくい。 

・健診や食生活への意識が低い。 

健康づくりのた

めの提案 

・誰でも参加できる（健康づくりのできる場所）があるとよ

い。 

・健康のための料理教室 

・自主グループの育成 

 

 

 

  津 万 地 区 

目標について 食への関心を深める、からだの健康づくりの目標について

は、以前と変わらない、わからないと答えた人が多い。 

地域の健康づく

りについて 

グラウンドゴルフ、ウオーキング、３B体操、おりひめ体操

などがある。 

地域の課題 ・交通が不便で、プール等に行けない。 

・たばこのマナーを守らない人が多い。 

健康づくりのた

めの提案 

・子どもの頃のような朝のラジオ体操 

・上戸田から蒲江までの加古川堤防沿いにウオーキングコ

ースをつくる。 

・親子で体を動かせるスポーツジムのような施設 
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日 野 地 区 

目標について 食の健康や健診の状況については、変化を感じていない人が

多く、たばこについては改善していると感じている人が多

い。 

地域の健康づく

りについて 

グラウンドゴルフやウオーキングなどの運動をする人が増

加している。 

地域の課題 ・車生活で、近くに行くときも車で移動している。 

・公民館や飲食店で禁煙するところが少ない。 

・遊歩道などウオーキングの場所が整備されていない。 

・介護予防が必要な高齢者が教室に参加できていない。 

健康づくりのた

めの提案 

・貸し農園などで、自然に体を動かす取組 

・健康ポイントを強化する。 

・ウオーキング交流を月１回する。 

 

  重 春 地 区 

目標について 食への関心や、からだの健康づくりは、以前よりも良くなっ

たと感じる人が多い。 

地域の健康づく

りについて 

ウオーキングやグラウンドゴルフをする人が増えた。 

地域の課題 ・男女ともに喫煙者が多い。 

・熱心に運動する人と全くしない人が２極化している。 

・活動に無関心 

・行事をしても参加者が少ない。 

健康づくりのた

めの提案 

・エコ・簡単クッキングなどの講習会の開催 

・血圧測定・体力測定ができる場所、器具を設置する。 

 

  野 村 地 区 

目標について 食への関心、受動喫煙、こころの健康に関する目標の全てが、

わからないと答えた人が多かった。 

地域の健康づく

りについて 

ウオーキングをしている人が多い。 

 

地域の課題 ・運動する機会をつくる。 

・ウオーキングのマナーを守る（反射板など） 

健康づくりのた

めの提案 

・歩いた歩数で健康ポイントをもらえるようにする。 

・町の健康相談、誰でも気軽に相談できるカフェなどに併設

した場所 
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比 延 地 区 

目標について 食への関心やからだの健康づくりについては、以前と変わら

ないと感じる人が多い。 

地域の健康づく

りについて 

町内運動会、グラウンドゴルフ、健康体操、ウオーキングな

どをする人がいる。 

地域の課題 ・地域が細長いので、公民館や小学校などの集まる所まで距

離があり、高齢者が行きにくい状況 

・健康づくりは必要でない、自分は健康と思っている人が多

い。 

・田舎なので、畑の仕事でからだを動かしている。 

健康づくりのた

めの提案 

・年齢別のスポーツ大会 

・ごみステーションでおしゃべりできる場所を設置（椅子な

ど） 

・小学生のラジオ体操に高齢者も参加する。 

 

 芳 田 地 区 

目標について 食への関心やこころの健康についての目標では、以前と変わ

らないと感じる人が多い。 

地域の健康づく

りについて 

スポーツフェスティバルやグランドゴルフ、ウオーキングを

している。 

地域の課題 ウオーキングの道路の整備ができていない。 

健康づくりのた

めの提案 

・公民館単位で、運動や歌や趣味などの教室の開催 

・スポーツジムの開設や運動器具の補助 

・小学生との交流 

 

  黒 田 庄 地 区 

目標について 受動喫煙のない環境づくりについては、わからないと答えた

人が多く、歯の健康に関しては、改善したと答えた人が多か

った。 

地域の健康づく

りについて 

健康ふれあい教室、いきいきサロンでの体操や、ミニ運動会、

グラウンドゴルフ、歩こう会、ウオーキング、ラジオ体操を

している人がいる。 

地域の課題 ・夜間のウオーキングのマナー（反射板など）が必要 

・ストレッチ教室などの開催 

健康づくりのた

めの提案 

・高齢になるほど、外出する機会が少なくなるので、見守り

活動の充実 

・からだや食の健康の話が聞けるところが近くにある（高齢

者向けは多いが、若い人向けが少ない）。 
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② 食に関する意見 

  いずみ会（食生活改善推進委員）活動を通して、食事に関する地域の状況について意見を聞

きました。 

 

○ 若い世代の人たちに、食の大切さや正しい生活習慣に関する意識の高まりがあり、うす味

を心掛ける人が増えたと感じている人が多くなっています。郷土料理や地産地消料理が地域

に広がってきたかという質問については、わからないと答えた人が多くなっています。 

 

○ いずみ会活動から日常の食生活について感じていることについては、次のような意見があ 

りました。 

・ 朝食を食べている人が増えている。 

・ うす味を心掛けている高齢者が増えた。 

・ 料理教室などは、興味のある人が参加するので、料理教室の参加者の状況では全体の評

価は難しい。 

・ 20～30歳代の若い人は、関心がないのではないか。 

・ 若い人は仕事で忙しく、高齢者は料理をするのが「めんどう」なので、コンビニの弁当

やスーパーのお惣菜がよく利用されている。 

・ 学校で食育の授業を受けた子どもが、家の食卓に出された食事内容について保護者に栄

養バランスのことなどを話している。 

 

③ まとめ 

  健康づくりに関しての地域の状況は、ウオーキングやグラウンドゴルフなどの運動をする

人が増えてきていることや、おりひめ体操も広がってきている様子がうかがえます。健康づく

りの提案では、歩いて行ける場所で運動できる教室の開催や高齢者などの参加を促すこと、地

域の人が交流できる事業などがありました。食事については、うす味を心掛けている人が増え

ていると感じている人が多くなっています。 

    

     

 

    

 


